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ATA N°. 006 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 15.03.2023. 

 

Aos quinze dias do mês de março de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba – Mário Ferreira Fonseca – à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes a proceder a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras presentes, 4 

da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa, Gilberto Raulino Costa, Cristiano 5 

Silva Lopes, Vagner Augusto de Sena Ferreira, Edileuza Viegas Muniz, Ezequiel Viégas do 6 

Rego, Maria Madalena Silva da Silva, Max Willian Sousa Farias, Reginaldo Rodrigues Mota, 7 

Fernandes de Oliveira Anselmo, Gelciney Matos de Carvalho, Emerson João Negrão 8 

Rodrigues, Éder da Silva Feio e Sotério Oliveira Fagundes. Havendo número legal, o Senhor 9 

Presidente deu por aberto os trabalhos da presente sessão, submetendo à discussão a ata da 10 

sessão ordinária do dia 08/03/2023. Não havendo quem a discutisse, o Senhor Presidente 11 

passou a submetê-la à votação pelo plenário, obtendo a ata aprovação unânime do plenário em 12 

única e definitiva discussão e votação. Em continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao 13 

Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: 14 

Projeto de lei n° 010/2023, que “dispõe sobre a autorização de concessão de Aluguel Social 15 

para mulheres vítimas de violência doméstica no Município de Abaetetuba-Pa”, de iniciativa da 16 

Vereadora Edileuza Muniz; Projeto de lei n° 011/2023, que “autoriza a doação de imóvel de 17 

propriedade do Município de Abaetetuba ao Estado do Pará, para fins de construção da Usina 18 

da Paz – Abaetetuba”, oriundo do Poder Executivo; Projeto de lei n° 012/2023, que “dispõe 19 

sobre o projeto de arborização urbana denominado “uma criança, uma árvore”, na cidade de 20 

Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes; Requerimento 21 

Verbal n° 002/2023, oriundo do Gabinete do Vereador Gelciney Matos (PL); Requerimento 22 

Verbal n° 003/2023, oriundo do Gabinete do Vereador Vagner Sena (PDT); Oficio n°054/2023-23 

CÂMARA DOS DEPUTADOS, informado a chefe do Executivo do Município de Abaetetuba a 24 

destinação de Emenda Parlamentar no OGU 2023; e Ofício n° 021/2023-APAE-Abaetetuba, 25 

solicitando à Presidência da Câmara que faça a intervenção junto ao Executivo Municipal e 26 

solicite a pavimentação das vias próximas a entidade sócio assistencial, garantido assim 27 

acessibilidade aos usuários dos serviços prestados pela entidade. Para o horário destinado ao 28 

Pequeno Expediente, inscreveram-se, nesta ordem, os Senhores Vereadores: Gelciney Matos, 29 

Regi Mota, Max Fera, Vagner Sena, Edileuza Muniz, Edinho Silva, Cristiano Lopes, Ezequiel 30 

das Campanhas e professora Madalena Silva. Chegado o horário destinado à Tribuna Popular, 31 
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o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Eleonay Pinheiro, professor da rede 32 

municipal de ensino. Na ocasião, o professor repercutiu sobre a entrevista do Senhor Secretário 33 

Municipal de Educação ao Programa Panorama no último final de semana, na qual o Secretário, 34 

segundo o orador, negou a legalidade do piso salarial dos educadores e justificou o não 35 

alinhamento salarial ao valor do novo piso em virtude de investimentos previstos no atual 36 

exercício financeiro para a educação. O professor criticou o conteúdo da referida entrevista, 37 

ressaltando a legalidade do piso e questionando sobre qual investimento está sendo feito em 38 

educação, já que, no entendimento do orador, são os professores e, principalmente, os pais os 39 

mantenedores das escolas públicas, com as extensas listas de materiais que têm que arcar. Por 40 

fim, o professor ressaltou a falta de vagas nas creches do Município, e cobrou da Comissão de 41 

Educação da Casa a fiscalização em torno das progressões dos professores previstas no 42 

PCCR, que não vêm sendo realizadas pela gestão. Em prosseguimento, foi concedida a palavra 43 

à Senhora Patrícia Helena Gomes, professora da rede pública municipal de ensino. Na ocasião, 44 

a professora manifestou-se a favor do processo eleitoral democrático para a eleição de 45 

diretores das escolas da rede pública do Município. Sobre isso, a oradora lamentou o fato de 46 

até o presente momento não ter sido empossada no cargo de diretora da Escola Leite Lopes, 47 

que teve seu processo eleitoral para o cargo de diretor desconsiderado pela Secretaria de 48 

Educação. Ademais, a professora alegou estar sofrendo assédio de servidores da SEMEC e 49 

inclusive de Vereadores da Casa. Ao final, a professora solicitou dos Senhores Vereadores que 50 

peçam esclarecimentos do Secretário de Educação a respeito da referida eleição. Ainda no 51 

horário destinado à Tribuna Popular, pronunciou-se o Senhor Eraldo do Couto Pereira, 52 

professor da rede pública municipal e coordenador do Sindicato dos Trabalhadores em 53 

Educação Pública do Estado do Pará - SINTEPP. Na ocasião, o professor também repercutiu a 54 

entrevista dada pelo Senhor Secretário de Educação do Município ao programa Panorama. 55 

Sobre isso, o professor citou a lei 11.738/2008, que dispõe sobre o piso salarial nacional dos 56 

docentes; ademais, mencionou o artigo 57 do Plano de Cargos dos profissionais da educação 57 

do Município, leis que atestam a legalidade do piso, contrariando o que disse o Secretário na 58 

referida entrevista. Por fim, o professor lembrou que a categoria não obteve revisão nos anos 59 

de 2020 e 2021, daí o reajuste de aproximadamente trinta e três por cento no ano passado, 60 

citado pelo Secretário. Concluiu, invocando a solidariedade dos Senhores Vereadores, a fim de 61 

que estes cobrem da chefe do Executivo a execução da lei 11.738/2008. Passou-se então ao 62 

Grande Expediente. Devidamente inscritos, os Vereador Gelciney Matos e Emerson Negrão 63 

manifestaram seu apoio aos professores em relação ao alinhamento de suas remunerações ao 64 
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atual piso da categoria; também confirmaram presença na reunião entre a categoria e membros 65 

do Ministério Público. Em ralação à CPI que está sendo proposta pelo Vereador Regi Mota 66 

(PSD), os parlamentares argumentaram que não há um evento determinado para a sua 67 

instauração, conforme prevê o Regimento Interno. No entanto, destacaram que caso surjam um 68 

fato realmente contrário à legalidade, a Câmara terá o dever de proceder à apuração dos fatos. 69 

Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para reafirmar a necessidade da instauração da CPI para 70 

investigar os casos de corrupção que alega existir no âmbito da Secretaria Municipal de 71 

Educação, e manifestar sua solidariedade aos Vereadores da base do governo na Câmara em 72 

razão dos indícios dos vários “esquemas” que, segundo o Vereador, permeiam toda a atual 73 

gestão municipal. Pronunciou-se o Vereador Sotério Fagundes para ressaltar que a Comissão 74 

de Educação da Casa apóia a as eleições diretas para a direção das escolas públicas do 75 

Município, e comentar que membros da Comissão inclusive apresentarão Projetos de Leis, com 76 

o objetivo de estender esse processo para o maior número de unidades possíveis. Ao final, o 77 

Vereador repercutiu sobre a suspensão da eleição para os conselhos do Instituto de 78 

Previdência do Município e a situação funcional dos servidores cedidos pelo Executivo ao 79 

Instituto. Pronunciou-se o Vereador Vagner Sena para prestar contas de suas atividades 80 

legislativas, mais precisamente do trabalho da Comissão Permanente de Infraestrutura e 81 

Urbanismo da Câmara, da qual é membro, e convidar toda a população a participar da 82 

audiência pública que discutirá temas atinentes à infraestrutura municipal, na próxima terça-83 

feira, 21/03. Pronunciou-se a Vereadora Edileuza Muniz para repercutir sobre os 84 

pronunciamentos dos oradores que ocuparam a Tribuna Popular, e destacar a legalidade do 85 

piso salarial dos professores. Em relação à greve dos professores da rede pública municipal, a 86 

Vereadora disse que está tentando, junto com outra parlamentar, chegar a uma definição legal 87 

para que esta possa estar se encerrando, trazendo o Ministério Público para a discussão. 88 

Nesse sentido, a Vereadora convidou todos os envolvidos a estarem presentes na audiência 89 

com os membros do Ministério Público, que acontecerá nos próximos dias. Em relação à CPI da 90 

qual o Vereador Regi Mota é o proponente, a Vereadora disse que no momento apropriado e 91 

com elementos que, de fato, comprovem as irregularidades apontadas a CPI será apresentada 92 

à Mesa Diretora. Ao final, a Vereadora convidou o proponente CPI, que divulgou inclusive 93 

cópias de seus ganhos como docente, a ir visitar a comunidade onde trabalha como professora 94 

para que, pessoalmente, possa inferir algo acerca do trabalho que desenvolve como professora. 95 

Pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para trazer à memória dos presentes a operação do 96 

DRCO em 2012 que, segundo o parlamentar, constatou o desvio de 12 milhões dos cofres 97 
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públicos do Município, colocando em cheque a credibilidade do atual governo que à época 98 

também governava o Município. Ademais, o Vereador ratificou o seu apoio ao prosseguimento 99 

da CPI proposta pelo líder do PSD que pretende investigar irregularidades na lotação cerca 300 100 

professores. Por fim, o Vereador criticou a atuação da Comissão Permanente de Educação do 101 

Poder Legislativo, alegando que esta estaria viciada, por ter como Presidente o líder do governo 102 

na Casa. Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes para esclarecer acerca de suas funções 103 

como 1º Secretário e esclarecer a leitura do expediente em relação ao processo eleitoral para a 104 

escola Leite Lopes, no ano passado. Além disso, o Vereador confirmou participação na reunião 105 

entre membros do Ministério Público e representantes dos professores para discutir os rumos 106 

da greve da categoria. Pronunciou-se a Vereadora professora Madalena para repercutir sobre 107 

notícias falsas acerca de seu não comparecimento à última sessão ordinária. A Vereadora disse 108 

que sua ausência foi devidamente motivada e oficiada ao Poder Legislativo. A parlamentar 109 

destacou que toda a sua atuação como Vereadora se pauta na mobilização pela garantia dos 110 

direitos das minorias, e também está totalmente alinhada à luta dos professores pela garantia 111 

do pagamento do piso. Ao final, a Vereadora lembrou sua participação ativa pela não aprovação 112 

da atual alíquota previdenciária cobrada dos servidores e afirmou que hoje estranha que 113 

Vereadores, que naquela ocasião não acompanharam seu voto, hoje estejam sendo aplaudidos 114 

pela categoria. Anunciada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente passou a submeter ao 115 

plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº.006/2023, que “declara de Utilidade 116 

Pública Municipal a Associação dos Praças do baixo Tocantins Paraense de Policiais e 117 

Bombeiros Militares – ASPRABAT-PM-BM e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador 118 

Fernandes Anselmo. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e 119 

Redação Final ao Projeto de lei em apreço, este foi submetido à discussão pelo plenário. Não 120 

havendo debatedores inscritos, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por 121 

unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor 122 

Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 006/2023. 123 

Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei 124 

n° 006/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta 125 

o Projeto de Decreto Legislativo nº.001/2023, que “concede o titulo de embaixador do esporte 126 

a Jorge Miguel Castro Sousa”, de iniciativa do Vereador Gelciney Matos. Lido o parecer 127 

favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao referido Projeto de 128 

lei, passou-se a sua discussão pelo plenário. Não havendo debatedores inscritos, o parecer da 129 

Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única e 130 
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definitiva discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1° 131 

Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Decreto Legislativo n° 001/2023. Submetido à 132 

discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de Decreto 133 

Legislativo n° 001/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única e definitiva 134 

discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.030/2023 – de 135 

iniciativa da Vereadora Jô Dias, do Vereador pastor Gilberto Costa e da Vereadora Madalena, 136 

os/as quais requerem que a Mesa Executiva envie expediente ao governo do Estado, 137 

solicitando a transferência da sala onde funciona a fundação Parápaz para outro órgão que 138 

ofereça melhores condições de atendimento às vítimas de violência; Proposição nº.031/2023 – 139 

de iniciativa do Vereador Fernandes Sabiá - o qual requer que a Mesa Executiva envie 140 

expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 141 

solicitando a construção do prédio em alvenaria da escola São João Bosco, na localidade rio 142 

Maúba - ilhas de Abaetetuba, incluindo 03 (três) salas de aula, secretaria e biblioteca; 143 

Proposição nº.032/2023 – de iniciativa do Vereador Ezequiel das Campanhas, o qual requer 144 

que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 145 

Maria Rodrigues Carvalho, bem como ao Secretário Municipal de Saúde Senhor Charles 146 

Tocantins, solicitando a construção de uma Unidade Básica de Saúde, na comunidade do rio 147 

Maracapucu Miri para que os moradores da localidade possam usufruir de atendimento à 148 

saúde, de qualidade, necessário e indispensável a cada um; Proposição nº.033/2023 – de 149 

iniciativa da Vereadora Maria Madalena, a qual requer que a Mesa Executiva envie expediente 150 

a Excelentíssima Prefeita Francineti Carvalho e à Secretaria de Saúde, solicitando a 151 

contratação de hematologista para o Município de Abaetetuba; Proposição nº.034/2023 – de 152 

iniciativa da Vereadora Jô dias, a qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a 153 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria 154 

competente a realização do serviço de revitalização e paisagismo do passeio público da rua 155 

Manoel Raposo (muro da escola Comandante Germano); Proposição nº.035/2023, de iniciativa 156 

do Vereador pastor Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a 157 

Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria de 158 

Obras, na pessoa de Carolina Simões, solicitando a construção de uma ponte em concreto de 159 

aproximadamente 140 (cento e quarenta) metros de comprimento por 1 (um) metro e meio de 160 

altura e 1(um) metro e meio de largura, com guarda corpo dos dois lados para oferecer mais 161 

segurança aos moradores, bem como os serviços de  raspagem e aterro do caminho de 162 

aproximadamente 140 (cento e quarenta) metros que ao terminar a ponte, dá acesso a estrada, 163 
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onde os quilombolas pegam o ônibus para chegarem a cidade; Proposição nº.036/2023 – de 164 

iniciativa do Vereador Regi Mota - o qual requer que a Mesa Executiva envie expediente ao 165 

Senhor Jefferson Felgueiras de Carvalho, solicitando a convocação do Secretário de Educação 166 

do Município de Abaetetuba para dar esclarecimentos acerca da greve dos profissionais da 167 

educação devido o não pagamento do piso salarial; Proposição nº.037/2023 – de iniciativa do 168 

Vereador Gelciney Matos-Gel, o qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a Prefeita 169 

Municipal de Abaetetuba, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria 170 

Municipal de Obras solicitando a realização, em caráter de urgência, dos serviços de limpeza, 171 

aterramento e terraplenagem no ramal do Cujarí; Proposição nº.038/2023 – de iniciativa do 172 

Vereador Max Willian, o qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima 173 

Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de 174 

Obras solicitando a iluminação pública, terraplenagem e pavimentação asfáltica da rua Dr. João 175 

Novaes, localizada no bairro Santa Clara, no Município de Abaetetuba; Proposição 176 

nº.039/2023 – de iniciativa do Vereador Vagner Sena - o qual requer que a Mesa Executiva 177 

envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues 178 

Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras solicitando a realização de serviços de drenagem, 179 

aterramento, terraplenagem, meio fio, calçada e asfaltamento, bem como aplicação de 180 

iluminação pública de LED na travessa São Francisco de Assis, localizada no bairro Aviação; 181 

Proposição nº.040/2023 – de iniciativa do Vereador Aluisio Corrêa, o qual requer que a Mesa 182 

Executiva da Casa realize uma audiência pública, para tratar sobre a ocorrência de atos de 183 

pirataria nas ilhas do município, e que para tal evento sejam convidados: Prefeita Municipal, 184 

Secretaria de Assistência Social, Ministério Público, Polícia Militar, Secretário de Estado de 185 

Segurança Pública, Bombeiros, Defensoria Pública, Polícia Civil, e demais órgãos de 186 

segurança, para que providências e ações sejam tomadas, para trazer um pouco de 187 

tranquilidade aos nossos munícipes quanto à segurança nas ilhas de nosso Município; 188 

Proposição nº.041/2023 – de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz, a qual requer que a 189 

Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a sua excelência a Prefeita Municipal 190 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e ao governo do Estado do Pará solicitando a construção 191 

de uma quadra coberta nas dependências da Escola Nossa Senhora da Paz, Rio Arumanduba, 192 

ilhas de Abaetetuba. Submetidas à discussão, o Vereador Regi Mota argumentou acerca da 193 

necessidade da convocação do Secretário Municipal de Educação, pois, segundo o 194 

parlamentar, o Secretário é o responsável por toda a desordem e desvios de recursos públicos 195 

no âmbito da pasta Municipal de Educação. Por sua vez, os Vereadores Gelciney Matos e 196 
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Emerson Negrão argumentaram ser desnecessária a convocação do Secretário, alegando que 197 

este sempre se dispôs a prestar qualquer tipo de esclarecimentos à Casa Legislativa. Isso 198 

posto, o Vereador Emerson sugeriu que a votação da Proposição nº.036/2023 fosse destacada 199 

e votada separadamente pelo plenário. Ainda em discussão, o Vereador Fernandes Anselmo 200 

sugeriu alteração no texto da Proposição 036/2023, propondo que o termo “convite” fosse 201 

inserido em substituição ao termo “convocação”, e salientou que, caso a alteração não fosse 202 

acatada, votaria contrário à aprovação da Proposição n° 036/2023. O Vereador Fernandes 203 

Anselmo ainda chamou a atenção da Mesa Diretora para o comportamento de alguns de seus 204 

pares, que, no seu entender, extrapolam a liberdade de expressão e a própria imunidade 205 

parlamentar para caluniar e difamar autoridades constituídas no Município. Ainda em discussão, 206 

o Vereador Edinho Silva expressou apoio ao Vereador Regi Mota, sinalizando votar 207 

favoravelmente à Proposição n°036/2023; com relação à conduta citada pelo Vereador que lhe 208 

antecedeu na discussão, disse que são os próprios inquéritos policiais nos quais figuram o 209 

nome do atual Secretário de Educação e de outras autoridades do atual governo que os 210 

difamam. Por sua vez, o Vereador Sotério Fagundes afirmou ser contrário à aprovação da 211 

Proposição n° 036/2023, de autoria do Vereador Regi Mota, afirmando que seu par não dispõe 212 

de moral para fazer esse tipo de solicitação ao plenário. Atendo à solicitação dos Vereadores 213 

Emerson Negrão e Gelciney Matos, o Senhor Presidente sujeitou à votação do plenário a 214 

Proposição n° 036/2023, a qual foi rejeitada pela maioria absoluta dos Senhores Vereadores 215 

presentes. Submetidas à votação, as demais Proposições Legislativas foram aprovadas por 216 

unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Não havendo inscritos 217 

para o horário destinado às Lideranças Partidárias e nada mais havendo a tratar, o Senhor 218 

Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão 219 

ordinária, a ser realizada no dia 22.03.2023, horário regimental. Em firmeza e para constar foi 220 

lavrada a presente ata, que depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e 221 

assinada pelos membros da Mesa.  222 

Abaetetuba, 29 de março de 2023.  223 
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